



FRENTE POLÍTICOS

1. Malechos. Nuevamente con una votación de mayoría de 9 contra 2, el pleno de la SCJN declaró la invalidez del paquete de reformas que integraban la segunda parte del llamado plan B de la reforma electoral. Al aprobarse el proyecto del ministro **Javier Laynez**, el máximo tribunal resolvió que el Congreso incurrió en múltiples violaciones graves al procedimiento legislativo durante la aprobación del paquete electoral. No hubo consulta a grupos vulnerables, comunidades indígenas y afroamericanas, lo que tendrán que corregir los legisladores. El pasado 8 de mayo, el pleno de la Corte invalidó la primera parte del plan B, declarándola inconstitucional. Consecuencias de no hacer las cosas bien. Nomás.

2. Justicia. Si hay un tema que requiere especial atención por su crecimiento exponencial en las semanas recientes, es el maltrato animal. Cada vez es más la crueldad y menos la edad de los agresores de animales, quienes, además, lo exhiben en redes sociales, generando una impotencia masiva. La violencia y maltrato hacia los animales son signos de alerta que pueden derivar en violencia social, advirtieron autoridades federales y locales en el marco del primer Foro Nacional para la Prevención de la Violencia hacia los Animales, inaugurado por **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. Finalmente, alguien toma en sus manos un asunto que hiere a la comunidad. Bienvenida la solución.

3. Expectativas desorbitantes. Si se toma en cuenta el desgaste que ha tenido la euforia de 2018, la idea de **Mario Delgado**, líder nacional de Morena, de sumar en las elecciones de 2024 más de 33 millones de votos, suena a expedición extrema. Por ello, Morena, PT y el Verde refrendaron su alianza legislativa con miras a lograr la mayoría calificada en el Congreso y hacer posible el plan C de la reforma electoral. **Delgado** aseguró que en 2024 lograrán en unidad los 33 millones de votos que requieren para alcanzar la mayoría calificada. “Le decimos de una vez a ese bloque conservador que vamos por ellos, por la vía legal pacífica y democrática”, dijo. Si la militancia se pone las pilas, es posible, pero nadan contracorriente, ¿lo lograrán?

4. Déjà vu. Tras las miles de quejas en Nuevo León para exigir que se resuelva la falta de luz en diversos sectores, el gobernador **Samuel García** aseguró que en dos días el servicio volverá a la normalidad. El mandatario estatal compartió que han estado en contacto con personal de la CFE y solicitó paciencia a la ciudadanía. Mencionó que la CFE le garantizó que mejorará el clima y, entonces, bajará el alto consumo, por lo que estiman poder resolver a la brevedad las quejas que han tenido. **García** también se refirió al tema del desabasto de transformadores, pues han colapsado por el uso masivo de aire acondicionado. “Dos días”, dijo para que todo regrese a la normalidad. Algo muy parecido sucedió en la crisis del agua... No se olvida.

5. Institución-vitrina. La CNDH, a cargo de **Rosario Piedra**, desmintió que esté ejerciendo presiones y persecución contra las personas que en 2020 tomaron y ocuparon su sede ubicada en la calle de Cuba en el Centro Histórico de la Ciudad de México. “La CNDH no ejerce represión contra nadie, no ha realizado ni realizará persecución alguna y mucho menos presión a las autoridades encargadas de la impartición de justicia para inducir resoluciones en tal o cual sentido, como falsamente se ha difundido a través de redes sociales y medios de comunicación”, expuso en un comunicado. Sólo llevan un proceso en contra... pero en libertad. Plena confianza, está visto que la CNDH es incapaz. ¿O en qué tema sí está?